
Ata da Sessão do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 12 de setembro de 2008. 2 

Aos doze dias do mês de setembro do ano dois mil e oito, às oito horas e trinta minutos, na Sala 3 

do Conselho Universitário, reuniu-se o Plenário do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da 4 

Universidade Federal do Paraná, sob a presidência da Reitora em exercício, Professora Doutora 5 

Márcia Helena Mendonça. Presentes os Conselheiros Titulares Vanessa Kava-Cordeiro, Antônio 6 

Barbosa Lemes Júnior, Dimas Agostinho da Silva, Emerson Rolkouski, Graciela Inês Bolzon de 7 

Muñiz, Karen Franklin da Silva, Ligia Negri, Luiz Carlos Baeta Vieira, Madlaine Célia de Lima, 8 

David José Celinski, Marineli Joaquim Meier, Maurício Felga Gobbi, Rodrigo Arantes Reis e 9 

Vera Karam de Chueiri. Presentes também a Conselheira Suplente Simone Cristine Cavallari, a 10 

Pró-Reitora de Assuntos Estudantis, Professora Rita de Cássia Lopes, a Pró-Reitora de Extensão 11 

e Cultura, Sandra Regina Kirchner Guimarães, a Pró-Reitora de Graduação, Professora Rosana 12 

de Albuquerque Sá Brito, e a Pró-Reitora de Pesquisa e Pós-Graduação, Professora Maria 13 

Consuelo Andrade Marques. Justificaram suas ausências os Conselheiros Ana Lúcia Tararthuch, 14 

Heraldo Maciel França Madeira, André Luiz Battaiola e Milton Carlos Mariotti. Havendo 15 

quorum, a Presidente declarou aberta a sessão colocando em análise e votação a ata da reunião 16 

realizada em 29 de agosto do corrente, a qual foi aprovada por unanimidade. Nos informes a 17 

Presidente anunciou a posse da Conselheira Vera Karam de Chueiri na tarde de hoje no cargo de 18 

Vice-Diretora do Setor de Ciências Jurídicas, agradecendo por sua contribuição nos Conselhos 19 

Superiores. O Professor Hamilton Costa Júnior, representando a Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-20 

Graduação, solicitou regime de urgência na apreciação do item 4 da pauta, considerando que o 21 

Hospital de Clínicas estaria aguardando a aprovação do CEPE nesta matéria para a abertura de 22 

inscrições nas vagas de residência médica. Acatado. Considerando a pauta extensa, a Presidente 23 

sugeriu que fosse estipulado um horário de término para a apreciação do item 1 da pauta. O 24 

Conselho aprovou o horário de 10h30 como limite para as discussões do referido item. 25 

Encerrando os informes, o Conselheiro Emerson Rolkouski solicitou inversão de pauta do item 4 26 

para o item 3. Aceito. Em seguida, deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 27 

054438/2008-03 – Proposta de alteração da Resolução nº 23/01-CEPE que estabelece 28 

normas para a oferta de cursos de extensão universitária na UFPR. Partindo do ponto em 29 

que a discussão foi suspensa na sessão anterior, passou-se à análise do Capítulo III referente aos 30 

Programas e Projetos de Extensão Universitária. O Capítulo III foi aprovado por unanimidade de 31 

votos com as seguintes alterações: nos artigos 8º e 9º onde constava “discentes da graduação e 32 

pós-graduação” foi alterado para “discentes regularmente matriculados”, a fim de abranger os 33 

alunos de ensino médio e profissionalizante. O § 1º do art. 13 foi transformado em art. 4º, com a 34 

seguinte redação: “Todas as Ações de Extensão deverão ser registradas na PROEC, inclusive 35 

aquelas cuja execução e operacionalização sejam apoiadas por Fundações de Apoio ao Ensino, 36 

Pesquisa e/ou Extensão”. Ficam renumerados os artigos subsequentes. Encerrado o Capítulo III, 37 

passou-se ao Capítulo IV com a discussão sobre a possibilidade de oferta de cursos de 38 

especialização na modalidade de extensão. O Professor Hamilton Costa Dias opinou não ver 39 

dificuldades na proposta, desde que os processos tramitem pela PRPPG, para fins de registro, 40 

como todos os demais cursos desta natureza. A Conselheira Vera Karam de Chueiri relatou 41 

oportunidades em que cursos de extensão servem de base para a construção de um curso de 42 

especialização, onde a PROEC teria mais recursos para a análise destes cursos. O argumento foi 43 

também defendido pelo Conselheiro Rodrigo Arantes Reis. A Pró-Reitora de Assuntos 44 

Estudantis, Professor Rita de Cássia Lopes defendeu que todos os cursos de especialização da 45 

UFPR fossem administrados pela PRPPG, sob a mesma legislação, por não considerar salutar a 46 

descentralização do assunto. A Conselheira Lígia Negri sugeriu a retirada dos cursos de 47 



especialização desta minuta para evitar a duplicidade de ações, apesar da indissociabilidade 48 

existente entre o ensino, a pesquisa e a extensão. O Conselheiro Rodrigo Arantes Reis propôs  49 

que a coordenação e a certificação dos cursos de especialização ficassem sob a responsabilidade 50 

da PRPPG, porém que os cursos de especialização passassem a ser de caráter extensionista, e 51 

quando tal, que tivessem aprovação do CAEX, na PROEC. A proposta foi aceita pela 52 

Conselheira relatora e pela senhora Pró-Reitora. Após longo debate, o Conselheiro Antônio 53 

Barbosa Lemes Júnior pediu vista do processo. A Conselheira Vera Karam de Chueiri expressou 54 

seu desapontamento com a não conclusão da votação da proposta, uma vez que o assunto vinha 55 

sendo discutido há três meses neste Plenário, inclusive com vários pedidos de discussão prévia 56 

pelos setores. A Presidente fez um apelo ao relator de vista para que seu parecer fosse 57 

apresentado na próxima sessão do CEPE, sugerindo que a PRPPG e a PROEC aprofundem as 58 

discussões neste intervalo. 02) Processo nº 054428/2008-60 – Proposta de Resolução do 59 

Programa de Educação Tutorial – PET na UFPR. Relatora de vista Conselheira Vera Karam 60 

de Chueiri e relatora original Conselheira Simone Cristine Cavallari. Pedido de vista pelo 61 

Conselheiro Emerson Rolkouski. 03) Processo nº 020722/2008-78 – Proposta do Setor de 62 

Ciências da Saúde de resolução sobre Programas de Residência Especial Médica. O relator, 63 

Conselheiro Emerson Rolkouski leu seu parecer e a minuta de resolução. O Professor Hamilton 64 

Costa Júnior fez uma breve explanação sobre a proposta, ressaltando a possibilidade de um 65 

melhor acompanhamento das residências pela PRPPG. Em seguida a Pró-Reitora de Pesquisa e 66 

Pós-Graduação, Professora Maria Consuelo Andrade Marques prestou informações sobre as 67 

bolsas de estudo para os residentes. Após mais algumas contribuições, o parecer foi colocado em 68 

votação, sendo aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 009038/2008-35 – Proposta da 69 

Coordenação do Curso de Engenharia Civil de alteração do art. 1º da Resolução nº 40/06-70 

CEPE. Relatora Conselheira Lúcia Helena Alencastro. Deste processo foi pedido vista pelo 71 

Conselheiro Maurício Felga Gobbi. 05) Processo nº 047702/2007-63 – Proposta do Setor de 72 

Tecnologia de criação do Núcleo das Empresas Juniores da UFPR. Relatores de vista 73 

Conselheiros Antônio Barbosa Lemes Júnior e Alexandre Knesebeck e relatora original 74 

Conselheira Edmeire Cristina Pereira. Após a leitura dos pareceres, o Conselheiro Antônio 75 

Barbosa Lemes Júnior esclareceu alguns pontos da proposta, porém, com o adiantado da hora e 76 

persistindo algumas dúvidas pelo demais conselheiros, o assunto foi retirado de pauta para 77 

melhor discussão na próxima reunião. Nada mais havendo a tratar, a Presidente agradeceu a 78 

presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Claudia Bitencourt Valle, Secretária 79 

“ad hoc”, lavrei a presente ata. 80 


